



## **Association Ganesha Suisse**

Josiane Perrier Cathomen, Présidente

P.a. Sarah Perrier

**1032 Vufflens-la-Ville**

Mobile : 078/783 15 60

Courriel: [josy.perrier.cathomen@outlook.com](mailto:josy.perrier.cathomen@outlook.com)

[www.associationganesha.org](http://www.associationganesha.org)

Fondation Vision for All

P.a. Dr André Mermoud

Swiss Visio Monchoisi

Ave Antoine-Michel-Servan 38

1006 Lausanne

## **RAPPORT CAMP OPHTALMIQUE 2022**

Bien cher Dr Mermoud,

Ce 11<sup>ème</sup> camp ophtalmique s'est déroulé, comme l'an dernier, dans les locaux du Centre de santé Mara Mosca, les relations avec le Head Master ad interim, Monsieur Krishna Yadav, gérant l'école SRSS, restant très tendues, nous évitons toute confrontation par ce biais !

Le mardi 29 novembre, nous recevions les villageois, qui s'agglutinaient dès 8h le matin devant notre réception. Le team des médecins de l'Eye Sagarmatha Choudhary Hospital de Lahan nous avaient précisé arriver à 8h. . . . mais comme d'habitude, ils ne furent présents que dès 9h00. La disposition des salles était aménagée selon leurs demandes de l'an passé et après la tasse de thé et les biscuits engloutis, les consultations ont débuté !

Ce sont 97 femmes et 77 hommes, soit 174 adultes qui se sont présentés, ainsi que 9 fillettes and 6 garçons de moins de 18 ans venus des villages environnants, n'étant pas inscrits dans nos écoles, mais bénéficiant de la gratuité de l'inscription au camp. Quinze membres de notre staff professionnel sont également venus, afin de tester leur vue.

A la fin de la journée, ce sont 33 personnes qui devaient se faire opérer de la cataracte et deux pour un « DCR », diagnosis chronic inflammation of lacrymal passage. Ils ont tous été emmenés à l'hôpital le jeudi 1<sup>er</sup> décembre, opérés le vendredi 2 décembre, et ramenés chez eux le 3 décembre, par notre responsable des camps, Madame Anita Chaudhary. Aucune complication n'est à relever après ces opérations. Les personnes concernées ont toutes reçu une paire de lunettes de soleil.

Comme pour les années précédentes, et avec votre permission, nous avons offert à l'équipe des médecins, la possibilité d'opérer 115 patients supplémentaires de la cataracte. Nous avons dû constater que le prix des opérations, qui avait plus que doublé l'an dernier, a subi

une légère hausse ! Il est fixé actuellement à Nrs 2'600.-, soit CHF. 19.30, et ceci grâce à un taux de change exceptionnel.

Le mercredi 30 novembre, sur nos 575 élèves, 354 écoliers ont été contrôlés dont les 32 petits Montessoriens. Ce sont 158 filles et 164 garçons qui sont passés entre les mains des médecins. Parmi eux, 9 ont été emmenés à Lahan le lundi 12 décembre par notre infirmière avec quelques parents accompagnateurs. Six de ces étudiants ont reçu des lunettes.

Finalement, les 115 opérations « offertes » par Vfa ont été réalisées le 19 décembre.

C'est évidemment une satisfaction renouvelée chaque année de pouvoir traiter nos villageois. Un tout grand merci de nous permettre de continuer, année après année, à soulager tant de maux !

Je reste à votre disposition pour tout complément d'information et vous envoie, cher Professeur, mes très amicales pensées.

Association Ganesha Suisse



Josiane Perrier Cathomen, Présidente

Banrait Tole, 2 janvier 2023

### Décompte du camp ophtalmique 2022

Libellé	Nrs	CHF
Impression posters, flyers et dossiers sanitaire des étudiants	2'300.-	17.69
Produits de nettoyage et sanitaires (désinfection des mains et masques)	1'265.-	9.73
NCell recharge téléphonique	500.-	3.84
Nourriture pendant le camp au Centre de santé (2j / 28 pax)	7'990.-	61.46
Paiement des patients	- 14'400.-	110.76
Déplacements en bus pour les adultes	32'500.-	250.-
Déplacements en bus pour les étudiants	18'500.-	142.30.-
Déplacements à l'hôpital de Lahan pour Anita Chaudhary	1'000.-	7.69
Laboratoire pour les patients et les étudiants	9'760.-	75.07

Médicaments donnés à l'hôpital aux opérés et aux étudiants	29'320.-	225.53
150 opérations de la cataracte	391'000.-	3'007.69
Lunettes de soleil remises aux 150 opérés à l'hôpital	41'100.-	316.15
Lunettes remises aux étudiants à l'hôpital	7'700.-	59.23
Nourriture à l'hôpital pour les 150 patients, les étudiants et leurs accompagnants	119'975.-	922.88
<b>Total du camp</b>	<b>648'510.-</b>	<b>4'988.55</b>

Le change de la roupie népalaise est actuellement de Nrs 130.- pour un franc suisse.

Malgré un taux de change particulièrement favorable, les frais de transport ont augmenté, en raison du prix exorbitant de l'essence. Les opérations également sont un peu plus chères. Mais surtout, c'est le prix de la nourriture qui a pris l'ascenseur. Je rappelle ici que les personnes qui sont emmenées à l'hôpital sont accompagnées d'un membre de leur famille qui doit s'occuper d'elles. Aucun service autre que médical n'est disponible et cet accompagnant doit amener les repas, accompagner le patient aux toilettes, aller chercher ses médicaments à la pharmacie, etc. Ces patients et accompagnants ne peuvent dépenser NRs 400.- par personne, c'est pourquoi nous prenons en charge leur nourriture.

Comme les années précédentes, nous vous remercions de tout cœur de votre soutien et de votre prochain versement sur le compte bancaire du Centre de santé Mara Mosca ci-dessous :

Everest Bank Limited  
Kanchanpur Branch

Kanchanrup Municipality  
Saptari district  
Nepal

Bank account N°: 04710105200007

Community Health Care Centre Mara Mosca  
Banrait Tole - Barmajhiya 9  
Saptari district  
Nepal

Signatures: Anita Kumari Chaudhary, Rupesh Kumar Yadav and Josiane Perrier Cathomen

**Remarque : ces trois noms doivent être mentionnés lors du versement.**

Il s'agit des trois personnes qui ont l'autorisation de signer les chèques de retrait sur le compte du HCCMM.

## REPORTAGE PHOTOS



Le camp est dument annoncé, dans tous les villages environnants, auprès des autres centres de santé, de la Municipalité, sur les montants de la porte d'entrée extérieure du HCCMM et sur la terrasse



Cette jeune doctoresse vient tester les enfants (et les adultes) pour la seconde année. Il est encore rare de voir une femme à un poste de médecin.

Elle travaille sous l'œil attentif d'un papa très motivé !



Pour les plus âgés, un camp est toujours synonyme de palabres ! Le téléphone arabe fonctionne parfaitement dans les villages environnants.





Tout le monde s'active, qui à distribuer des médicaments (en arrière-plan), qui à préparer les lunettes qui seront données sur place, alors que d'autres attendent patiemment leur tour !

